



## Regierungsratsbeschluss vom 28. März 2017

Interpellation Nr.6 Balz Herter betreffend Stand Projektierung und Finanzierung Herzstück; schriftliche Beantwortung

---

P175057

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.

### Begründung

Der Regierungsrat setzt alles daran, dass das Herzstück und die für ein effizientes und zeitgemässes S-Bahn-System benötigten Ausbauten auf den Zulaufstrecken in den Ausbauschnitt 2030/35 des Strategischen Entwicklungsprogramms (STEP) für Bahninfrastrukturen aufgenommen werden; damit würden sie vom Bund über den Bahninfrastrukturfonds (BIF) finanziert werden. Das Projekt „Herzstück“ wird zurzeit in enger Abstimmung mit dem Bundesamt für Verkehr (BAV), der SBB und der DB weiter vertieft, so dass es die Anforderungen an Funktionalität, Erschliessungsqualität, Wirtschaftlichkeit und Flexibilität bestmöglich erfüllt.

Die Bereitschaft des Kantons über eine Vorfinanzierung zu verhandeln, ist ein starkes Signal aus Basel. Auch wenn der Kanton Basel-Stadt erst dann eine Vorfinanzierung leisten kann, wenn die Bundesversammlung das Herzstück im Bundesbeschluss zum Ausbauschnitt 2030/35 genehmigt hat, so zeigen Parlament und Regierung klar: Basel will und braucht das Herzstück dringend. Der Regierungsrat ist überzeugt, dass dieses deutliche Signal aus der dynamischen trinationalen Wirtschaftsregion Basel in Bern gehört wird.

